

Preparan consulta popular en Chile



Santiago de Chile, 13 dic (RHC) Los chilenos asumen en sus comunidades y barrios una inédita consulta ciudadana que se pronunciará sobre una nueva constitución y las prioridades del movimiento social.

La Asociación Chilena de Municipalidades (AChM) ha reiterado que la importancia de esta convocatoria radica en la participación de la población, para emitir mediante el voto su opinión sobre la forma para llegar a una nueva carta magna para Chile.

También porque en ella se recogerán los principales intereses de la ciudadanía sobre el amplio pliego de demandas que reclama el movimiento social desde que comenzaron las protestas el 18 de octubre último, y hacérselos llegar a las autoridades para que los tengan en cuenta aun cuando la consulta no es vinculante.

Las votaciones comenzaron prácticamente desde el martes en los municipios de La Reina, Talcahuano y Maipú, pero con los días se han ido sumando otros.

De 226 municipios, 124 realizarán el proceso de manera presencial y 102 por vía digital y según la AChM solo en las pocas comunas que iniciaron el proceso con anticipación hasta el jueves habían participado más de 300 mil personas.

Podrán participar las personas mayores de 14 años, quienes tendrán tres boletas, en la primera de las cuales deberán pronunciarse si están de acuerdo con una nueva constitución y por qué vía.

En la segunda deberán marcar entre 11 propuestas sobre las medidas sociales más urgentes, las tres que consideran más urgentes, mientras que la última atañe directamente a la opinión sobre los asuntos de cada comuna (municipio).

En declaraciones a la prensa, Carlos Cuadrado, alcalde de Huechuraba y vicepresidente de la AChM, dijo que se que esperan tener los resultados de las primeras dos papeletas el mismo domingo y que los los cómputos deberán conocerse alrededor de las 19:00, hora local.

Asimismo anunció que se gestionan reuniones con las autoridades nacionales para entregarles formalmente los resultados y que estos les permitan tomar decisiones “en forma correcta y con bases reales”.

Desde la oposición, organizaciones como el Partido Comunista han llamado también a acudir a las urnas el domingo, pues -opinan- esta votación será una vía más para que la ciudadanía pueda expresarse libremente sobre los problemas del país y los cambios que resultan necesarios.

Por su parte, el alcalde de la ciudad de Valparaíso, Jorge Sharp, opinó que esta consulta no es de la municipalidad, sino de todos aquellos que han estado por más de 50 días en la calle, en cacerolazos o comentando en redes sociales y exigiendo un país mejor, más democrático, justo e igualitario.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/209721-preparan-consulta-popular-en-chile>



Radio Habana Cuba